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Queridos
cursillistas

P.03

Les saludo con mucha alegría en esta nueva publicación de la revista Encuentro. 
Conservo la esperanza de que nuestro Señor Jesucristo les permita gozar de buena 
salud y espíritu y su bendición les acompañe siempre.

NUESTRO ASESOR ESPIRITUAL, 
PADRE LUIS VEGARA TAMBIÉN 
DIRIGE UNA EMISORA ONLINE, 
RADIO VERBITA.
WEB: HTTPS://RADIOVERBITA.COM/

Y 
precisamente, hablando del espíritu, con la 
celebración de Pentecostés recordamos que 
Dios cumple su promesa de bautizarnos con 
el fuego del Espíritu Santo, el cual nos per-
mite contemplar y comunicar las maravillas 

de Dios a nuestro prójimo en su propia lengua; en otras 
palabras, en una forma en que pueda comprenderlas. 
Como cursillistas —a ejemplo de los apóstoles y las pri-
meras comunidades cristianas— estamos invitados a 
reunirnos en nuestro cuarto día con la comunidad para 
compartir la oración, el pan y lo que esté a nuestro al-
cance aportar, como aquella viuda que dio lo único que 
tenía para vivir, pero no pensemos solamente en contri-
buciones materiales, pues nuestro tiempo y experiencia 
también pueden ser un aporte valioso en nuestro metro 
cuadrado.

También hemos celebrado la fiesta del Cuerpo de Cristo. 
Esta es una gran oportunidad para preguntarnos cómo 
está nuestra relación con el Señor. ¿Cómo se encuentra 
nuestro trípode? ¿Cómo está mi piedad, mi acción y mi 
oración? ¿Estoy cumpliendo con aquello que prometí o 
hay circunstancias que me lo estén impidiendo? Por su-
puesto, siempre habrá situaciones difíciles, como las que 
nos aquejan actualmente. Unas más complicadas que 
otras, pero siempre difíciles para el que las sufre. Es en 
estas ocasiones en que debemos pedirle con fe y espe-
ranza al Señor que acuda en nuestro auxilio; es en estos 
momentos cuando debemos confiar más en su palabra, 
sin dejar de hacer lo que esté a nuestro alcance.

La realidad de la actualidad puede ser muy deprimente, 
pero no debemos perder nuestra guía, que está en las 
palabras de Jesús, y conservemos la esperanza de que 
todo estará mejor pronto.

¡De colores!

https://open.spotify.com/show/2c5PeirUvTaAzfpI7WUhRU?si=s-h4N0fTQ1ixpLoAxHnYuQ
https://radioverbita.com
https://radioverbita.com
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Covid 19 una dura
prueba de fe

Un mundo de rodillas orando por los 
enfermos de Covid y no terminamos 
de recuperarnos cuando ya empezamos 
de nuevo. 

Por Gustavo R. Gallardo, Diócesis de Chitré 

¿A más de un año de Pandemia 
nuestra fe terminará fortalecida?
Si Dios está en todas partes, ¿cómo pue-
do encerrarlo en mi casa, en mi familia o 
en mi mente? Siento que tengo que lle-

varlo a los demás, así nos los pide el Señor y si escri-
biendo este artículo para meditarlo puedo lograr que 
así sea.
No quiero hablar de mis fortalezas como la PIEDAD, 
en especial en el REZO del ROSARIO y la EUCARISTÍA 
porque todo buen cristiano lo hace y mucho más lo 
practican a diario. Tampoco quiero hablar de mí, no 

soy el mejor tema, me parece algo egoísta pensar en 
mí para dar testimonio ante tanto sufrimiento, pre-
fiero hablar de los demás, de aquéllos que por mucho 
son mejores escribiendo y plasmando sus ideas. Hoy 
todos tenemos esa facilidad de expresarnos y con-
vertirnos en el centro de atención y olvidarnos que 
nuestro Señor Jesucristo tiene ese derecho y que no-
sotros nada somos sin Él. Dicho esto, yo soy el último 
que podría jactarse de ser un escritor, pues no nací 
para eso. Pero si puedo y en efecto así lo hago al orar 
por ti, por mi familia, amigos y hasta por aquéllos que 
no conozco. 

Reflexión
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La santa rutina o como decimos ahora la nueva nor-
malidad de levantarnos temprano para escuchar o 
asistir a las laudes y la misa.

Luego escuchar los audios de las lecturas todos los 
días para reenviarlos, aunado al rezo del santo rosa-
rio en grupos virtuales o en redes sociales, ellos nos 
animan a todos a enfrentar el mal de la mejor mane-
ra, a pesar de lo cerca que estuvieron los casos posi-
tivos en nuestras comunidades.
Todos los días orábamos en grupo y apoyábamos en 
oración a los hermanos en problemas con un familiar 
o amigos con el covid.

Para nosotros y los hermanos cursillistas la asisten-
cia a misa, ya sea presencial o virtual, no es una obli-
gación es una necesidad. Yo asistía a Misa, Hora San-
ta y cualquier acompañamiento a un hermano para 
dar gracias a Dios porque todavía podemos hacerlo.
En todo este tiempo he orado, principalmente por 
amigos y sacerdotes conocidos y por conocer como 
fue cuando nuestro querido Padre José Ramón (Che-
mita) y 8 seminaristas se contagiaron con el covid y 
a Dios gracias todos se han curado, no siendo así con 
muchos otros que han perdido la batalla y otros que-
dando con graves secuelas. Es por ello que seguimos 
orando.

 En cursillos nos piden fortalecer nuestro trípode y es 
por eso que mis plegarias, mis conocimientos y todo 
cuanto podamos hacer debe ir enfocado al sufri-
miento de esos hermanos que lamentablemente si-
guen padeciendo de enfermedades de todas clases. 

Hay que dar gracias a Dios por un nuevo día y la opor-
tunidad de esforzarnos por otros que No pueden 
Orar, ni dan gracias por el dolor que los atormenta al 
perder a sus seres queridos. 

Recientemente recibimos una carta en donde un jo-
ven les decía a sus amigos “Que es muy duro” perder 

a una madre, a los días perder a una hermana y 
no poder despedirse de ellas, por estar al mis-

mo tiempo con otra hermana y su hija recu-
perándose juntas con él. Eso realmente es 
muy duro y les pide a sus amigos que por 
favor se cuiden y sigan orando. 

No hay mal que dure tanto, pero si pode-
mos resistirlo, esperemos renovarnos en 
santidad.

¡DE COLORES!

https://www.instagram.com/neumokidsvane/


de la persecución y de la cruz van juntas.

P.06

La Voz del Papa

D
urante la homilía de la Misa Crismal, el Papa 
enfatizó que “el anuncio de la Buena Noticia 
está ligado, misteriosamente, a la persecu-
ción y a la Cruz”. Seguidamente, cita el texto 
de los Ejercicios Espirituales de san Ignacio de 

Loyola, en la contemplación del Nacimiento y afirma: “nos 
hace mirar y considerar lo que hacen san José y nuestra 
Señora: «como es el caminar y trabajar, para que el Señor 
sea nacido en suma pobreza, y al cabo de tantos trabajos, 
de hambre, de sed, de calor y de frío, de injurias y afrentas, 
para morir en cruz; y todo esto por mí. Después —agrega 
Ignacio—, reflexionando, sacar algún provecho espiri-
tual» 

A continuación, el Obispo de Roma, plantea: ¿Qué re-
flexión podemos hacer para sacar provecho para nuestra 
vida sacerdotal al contemplar esta temprana presencia 
de la Cruz —de la incomprensión, del rechazo, de la per-
secución— en el inicio y en el centro mismo de la predica-
ción evangélica? El Papa propone, entonces, dos reflexio-
nes.

Francisco afirma, en primer lugar: “nos causa estupor 
comprobar que la Cruz está presente en la vida del Señor 
al inicio de su ministerio e incluso desde antes de su na-
cimiento”.

El Papa describe los diversos momentos en la vida de 
Jesús en los que está presente la cruz: “Está presente ya 
en la primera turbación de María ante el anuncio del Án-
gel; está presente en el insomnio de José, al sentirse obli-
gado a abandonar a su prometida esposa; está presente 
en la persecución de Herodes y en las penurias que pade-
ce la Sagrada Familia, iguales a las de tantas familias que 
deben exiliarse de su patria”.

El Papa subraya que “la Cruz no es un suceso a posteriori, 
ocasional, producto de una coyuntura en la vida del 
Señor. Es verdad que todos los crucificadores de la histo-
ria hacen aparecer la Cruz como si fuera un daño colateral, 
pero no es así: la Cruz no depende de las circunstancias”.
Jesús no huye de la cruz, al contrario, “la abrazó en toda su 
integridad”. Y plantea el siguiente cuestionamiento: ¿Por 
qué Jesús abrazó la pasión entera, abrazó la traición y el 
abandono de sus amigos ya desde la última cena, aceptó 
la detención ilegal, el juicio sumario, la sentencia desme-
dida, la maldad innecesaria de las bofetadas y los escupi-
tajos gratuitos…?” Y añade: “Pero cuando fue su hora, 
Él abrazó la Cruz entera. ¡Porque en la Cruz no hay 
ambigüedad! La Cruz no se negocia”.

El Papa constata: “Es verdad que hay algo 
de la Cruz que es parte integral de nues-
tra condición humana, del límite y de la 
fragilidad. Pero también es verdad que 
hay algo, que sucede en la Cruz, que 
no es inherente a nuestra fragilidad, 
sino que es la mordedura de la ser-
piente, la cual, al ver al crucificado 
inerme, lo muerde, y pretende 
envenenar y desmentir toda 
su obra”.

Francisco continúa y dice: la mor-
dedura de la serpiente “busca es-
candalizar, inmovilizar y volver estéril 
e insignificante todo servicio y sacri-
ficio de amor por los demás. Es el 
veneno del maligno que sigue 
insistiendo: sálvate a ti 
mismo”.

Por: Verónica Flores, cursillo # 49, Villa Nazareth.

La hora del anuncio,
El Papa en la misa crismal: 
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Y en esta mordedura, insiste el Papa,  cruel y 
dolorosa, que pretende ser mortal, aparece fi-
nalmente el triunfo de Dios. San Máximo el Con-
fesor nos hizo ver que con Jesús crucificado las 
cosas se invirtieron: al morder la Carne del Se-
ñor, el demonio no lo envenenó —solo encontró 
en Él mansedumbre infinita y obediencia a la 
voluntad del Padre— sino que, por el contrario, 
junto con el anzuelo de la Cruz se tragó la Carne 
del Señor, que fue veneno para él y pasó a ser 
para nosotros el antídoto que neutraliza el po-
der del Maligno.

El Papa se dirige a los sacerdotes y les invita a 
pedir la gracia de sacar provecho de esta ense-
ñanza: “hay cruz en el anuncio del Evangelio, es 
verdad, pero es una Cruz que salva. Pacificada 
con la Sangre de Jesús, es una Cruz con la fuerza 
de la victoria de Cristo que vence el mal, que nos 
libra del Maligno. Abrazarla con Jesús y como Él, 
“desde antes” de salir a predicar, nos permite 
discernir y rechazar el veneno del escándalo con 

que el demonio nos querrá envenenar cuando 
inesperadamente sobrevenga una cruz en 

nuestra vida”.

«Pero nosotros no somos de los 
que retroceden (hypostoles)» (Hb 
10,39) es el consejo que nos da el 
autor de la Carta a los Hebreos. 
Nosotros no nos escandaliza-
mos, porque no se escandali-

zó Jesús al ver que su alegre 
anuncio de salvación a los 
pobres no resonaba puro, 
sino en medio de los gritos y 

amenazas de los que no que-

rían oír su Palabra, afirma Francisco.

Seguidamente, el Papa enumera algunos mo-
mentos de la vida de Cristo que podrían causar 
escándalo en la gente de su tiempo o en noso-
tros y concluye: “Y no nos escandalizamos por-
que el anuncio del Evangelio no recibe su efica-
cia de nuestras palabras elocuentes, sino de la 
fuerza de la Cruz (cf. 1 Co 1,17)”.

Quiero terminar con un recuerdo, dice el 
Papa Francisco:
Me gustaría concluir, dijo el Papa Francisco, con 
un recuerdo. Una vez, en un momento muy os-
curo de mi vida, le pedí al Señor una gracia, para 
que me librara de una situación dura y difícil. Un 
momento oscuro. Fui a predicar los Ejercicios 
Espirituales a unas monjas y el último día, como 
era costumbre entonces, se confesaron. Vino 
una monja muy mayor, con ojos claros, muy lu-
minosos. Era una mujer de Dios. Entonces sentí 
el deseo de pedirle por mí y le dije: “Monja, como 
penitencia reza por mí, porque necesito una gra-
cia. Pídelo al Señor. Y si se lo pides al Señor, se-
guro que me lo dará”. Guardó silencio, esperó un 
buen rato, como si rezara, y luego me miró y dijo: 
“Ciertamente el Señor te dará la gracia, pero no 
te equivoques: te la dará a su manera divina”. 

Esto me hizo mucho bien: sentir que el Señor 
siempre nos da lo que pedimos, pero lo hace a 
su manera divina. Este camino implica la cruz. 
No por masoquismo, sino por amor, por amor 
hasta el final.

Llamado del Papa 
Francisco a, no volver 
al modelo económico 
desigual e 
insostenible. 
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Testimonio  de
mi cuarto dia

Reflexión

Por: Milca Donaldson de Sánchez, Cursillo 55, Colón

¡
Hola! Mi nom-
bre es Milca Do-
naldson de Sán-
chez, pertenezco 
al Cursillo No.55 

de mujeres, el cual se 
realizó en el 2017 y tengo 
4 años de estar viviendo 
mi cuarto día. 

Fue una experiencia tan gra-
ta, donde sentía la presen-
cia del Espíritu Santo que me 
abrazaba en los momentos de 
oración y aún me acompaña. 

En este Cursillo aprendí a convi-
vir con más humildad y sencillez 
con las personas que me rodean, 
tanto así que me llaman para 
que los apoye en momentos 
difíciles de su vida, esto lo he 
podido hacer ya que antes de 
asistirlos, le pido a Dios que 
me guíe y me utilice como su 
instrumento, para así poder 
ayudarlos y consolarlos. 

Como Catequista que soy, me sirvió para am-
pliar mis conocimientos y de esta forma 

poder: Formar, Orientar, Evangelizar y Ena-
morar, a mis niños y jóvenes para que 
sigan buscando de Dios y ayudar a su 
prójimo. 

Siento y sé que Dios siempre ha estado 
presente en mi vida personal y familiar, 

tengo 28 años de casada por lo civil y 4 
casada por la iglesia, gracias al amor 

de Dios. 

Actualmente, continuó sirvien-
do a nuestro Señor, ya que estoy 
laborando en la Librería Católica 
Arquidiocesana, sucursal Colón, 
dentro de la iglesia San José y 
de esta forma, puedo apoyar a 
muchos fieles a conseguir he-
rramientas para incrementar 

su Fe Católica y Devoción. 

Este ser no acaba, 
porque “De Colores, 

Se Vive Mejor.

Oh Dios, que has iluminado los 
corazones de tus hijos con la luz del 
Espíritu Santo; haznos dóciles a tu 
Espíritu, para gustar siempre el bien 
y gozar de su consuelo. Por Cristo 
Nuestro Señor. Amén.
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L
ealtad es la virtud que 
conlleva al cumplimiento 
de los compromisos y nor-
mas de fidelidad, honor y gra-
titud.

La persona debe cultivar laboriosa-
mente el valor de la lealtad desde las 
primeras etapas del aprendizaje y du-
rante todas las etapas de su vida, para 
ser personas responsables, honestas, 
sinceras en su propia vida, como en los 
compromisos sociales, familiares y labora-
les que adquieren a lo largo de su vida.

La persona leal elabora un profundo entra-
mado de convicciones en el proceso de re-
laciones humanas, de comprensión del otro 
en todos los compromisos y acuerdos esta-
blecidos. Es un principio básico en las relacio-
nes humanas.

La lealtad es un profundo compromiso de amor 
integrado a la estructura de valores, cultivado en el 

Psicología

Lealtad
Por: Pbro. Emilio González R., Diócesis de Chitré. Cursillo 85.

La lealtad tiene un
corazón tranquilo

William 
Shakespeare

proceso de desarrollo de la personalidad, lo 
que garantiza relaciones sociales sólidas, esta-

bles, basadas en el respeto, la gratitud y la amistad. 
Con esta actitud vital, la persona podrá conseguir satis-

facciones profundas en el orden emotivo y espiritual.

En las relaciones sociales o eclesiales, las personas leales 
tienen la facilidad de establecer compromisos basados en 
la confianza y la gratitud, lo que genera empatía, armonía y 
desarrollo humano y grupal.

¨La lealtad tiene como consecuencias la seguridad de an-
dar por un camino recto, sin inestabilidades ni perturba-
ciones; y la de afirmarse en esta certidumbre: que existen 
el buen sentido y la dicha.¨ (San Josemaría Escrivá de Ba-
laguer)

Jesucristo fuel leal a la voluntad del Padre. Los cristianos 
asumimos el compromiso de ser leales a las enseñan-
zas de Jesús y asumir con fidelidad la vocación propia a 
la que hemos sido llamado. Cuando somos leales a la 
llamada divina, hay satisfacción en el alma y servicio 

cristiano a la comunidad. Se es cristiano.



El Misterio
de Dios

Reflexión

Por: Edita Aparicio, Cursillo #95, Emaús, Panamá

P.10

Tuve una conversación 
muy interesante con una 
amiga sobre el tema: 
Dios y la fe.  Me gusta 
hablar de ese tema, todo 
lo que sea relacionados 
a Dios, a nuestra fe, y a 
nuestra iglesia. 

L
eí hace tiempo que hablar de Dios es 
edificante, nos hace reflexionar sobre 
nuestros criterios, nuestro crecimien-
to, nuestros valores, nuestra relación 
con Dios y con nuestro prójimo.  

Esta amiga es muy cuestionadora, siempre le 
anda buscando la quinta pata al gato, me decía 
que Dios es un misterio, según ella es misterio 
porque permite el mal, y no responde a algunas 
plegarias, se reza y reza, y no se ve repuesta.  In-
clusive me dijo que en una publicación dirigida 
por ateos se burlaban del Papa Francisco don-
de decían que desde el 2019, al comienzo de la 
pandemia, el rezaba por la terminación de esta 
y a la fecha aun continuamos en pandemia.  
Este ateo escribió que eso era una prueba de 
que Dios no existe, y por tanto no le iba a res-
ponder al Papa Francisco porque era una dei-
dad inventada por los hombres para apaciguar 
sus miedos.  Aparte de todo esto, añadía este 
ateo que la religión es un negocio también in-
ventado por los hombres. 
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¿MI amiga quería saber cual sería mi 
respuesta al hecho porque a pesar de 
rezar tanto no finalizaba la pandemia?
Le respondí de nuestra responsabilidad como 
seres humanos en la que provocamos aconte-
cimientos por nuestro deseo desmedido por el 
control, poder y apegos a lo material, y adicio-
nal a que estamos viviendo una crisis o tiempo 
de purificación.  Entonces mi querida amiga me 
contesta que eso es lo que dice la gente que 
está en la iglesia y me dice su opinión al respec-
to: “Para mi se trata de un misterio, algo desco-
nocido” entonces; le pregunté ¿Que es miste-
rio? A lo que se sonrió y no tenía la respuesta.  
Le dije: busquemos misterio en google.

“Según google Misterio se define como: algo 
muy difícil de entender, algo extraño e inexpli-
cable de comprender.” A lo que mi amiga afirma 
que la respuesta a es un misterio.

Después de escuchar todas estas afirmacio-
nes, proferidas muchas veces por intelectuales, 
científicos que desconocen que la relación con 
Dios necesariamente tiene que ir acompañada 
de la fe y a la definición de misterio en google, 
tuve que dar mi opinión:  Le dije que: para mi 
Dios no es solo misterio, Dios es un ser vivo, 
porque he experimentado su cercanía, su amor, 
su perdón, su misericordia, que produce mucha 
paz, alegría y gozo e inclusive en tiempos difí-
ciles en donde no he experimentado nada, en 
las que hago mis oraciones solo con la certeza 
y confianza  que se las dirijo a un Dios Grande 
dueño del cielo y la tierra. 

También he experimentado su consuelo en los 
momentos de dolor por la pérdida de mis pa-
dres, y en mi día a día, donde no han faltado 
situaciones difíciles, pero también he tenido 
muchos momentos cerca de Cristo que me for-
talece; consciente de que se hace vida en mi, 
las palabras del Salmo Señor tu me conoces, 
me sondeas y me amas.    
  
Para mi Cristo vive, vive en mis hermanos, en 
nuestra comunidad del MCC y en mi, y si tene-
mos que pasar por momentos difíciles,  Cristo 
nos da todas las herramientas para superar 
obstáculos, siempre con esperanza y fortale-
ciéndonos.  Esa es la grandeza y la dicha del que 
tiene fe.  Esa fe que nos ayuda a no permanecer 
por mucho tiempo en el desaliento, en la des-
esperanza y en la desolación. 

Gracias le doy a Dios por 
revelarme por medio de Jesús 

su amor y misericordia.  
Y como decimos en Cursillo, 

gracias por esta vida de 
Colores, por mostrarme
el valor de vivir la vida

en Gracia. 
¡¡¡Es la mayor riqueza!!!

¡De Colores! 
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EL COVID-19
O PANDEMIA: 

Para meditar

la excusa perfecta 
para el gran reinicio 

Por P. Robert A. Brisman P. 
Director Espiritual del Movimiento Cursillo 

de Cristiandad. República Dominicana.

No podemos negar que esta llegada
o aparición del virus covid-19 ha sido 
inesperada y sorpresiva y que, como 
decimos en el buen dominicano, nos 

agarró fuera de base. 
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L
a crisis mundial, - económica, política, so-
cial, cultural -, que ha provocado el virus y 
en la que ha sumido a la humanidad no tie-
ne parangón en la historia moderna. 

Estamos caminando o, más bien, nos está llevando 
esta crisis a vivir quizás la situación más difícil que 
jamás se ha visto en generaciones. Como en una 
ocasión ya he dicho: este virus llegó para quedarse y 
nos tendremos que ir adaptando y sorteando todo lo 
que nos pueda traer como sufrimiento debido a las 
secuelas que durante años viviremos, además de los 
cambios que experimentaremos de manera perma-
nente porque, como ya se ha dicho, la vida nuestra 
no volverá a ser igual. Se habla por esto de la vida an-
tes del covid-19 y la vida después del covid-19. 

Gran parte de la humanidad se pregunta ¿cuándo 
volveremos a la normalidad de nuestras vidas? Ya 
sabemos que la respuesta es “nunca”. De hecho, 
desde hace meses atrás se viene hablando de “nue-
va normalidad”, término este que no todos los ana-
listas comparten y más bien dicen que, si hay una 
nueva normalidad, es porque nunca ha habido una 
normalidad; lo normal no es nuevo. 

También está la opinión de que este virus o, como 
otros prefieren llamarla “pandemia”, ha marcado un 
punto de inflexión en la trayectoria global; y otros 
incluso hablan de una profunda crisis de connota-
ciones bíblicas. Estas mismas consecuencias son de 
magnitudes monumentales que afectan la realidad 
medioambiental y la incrementación de la influencia 
de la tecnología en nuestras vidas.

De los cambios muy marcados que esta presencia 
del covid-19 ha provocado tiene que ver cómo este 
estado de miedo y pánico en que se le ha sumido a 
la población, suspendiendo casi toda actividad y de-
jándose encerrar en sus casas, - como una especie 
de cárcel domiciliaria-, ciertamente no son buenos 
tiempos para la libertad. Recordemos que sin respe-
to a las libertades fundamentales no puede haber 
democracia. Con respecto al virus lo cierto es que, 
desde su aparición hasta el día de hoy, las cosas e 
información sobre el mismo no han fluido del todo 
claras. Siempre ha habido un manto de oscuridad, 
dudas y contradicciones que surge desde la misma 
autoridad sanitaria, - la Organización Mundial de la 
Salud y los gobiernos -, puesto que parece ser que 
las medidas que se han tomado van más en el plano 
político y no de una real y verdadera acción de cuida-
do de la salud pública.

https://www.magnolia.com.pa
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 Parece ser que los gobernantes esperan y quieren 
que sus gobernados les crean o creamos sin más, 
sin cuestionar, sin preguntar, sumisos a sus órdenes 
y pareceres, no importándoles que estén llevando 
o conduciendo a sus países a la ruina económica, 
conculcando derechos humanos fundamentales en 
nombre de su sesgo ideológico. Podemos hablar sin 
más de un virus político y económico que puede ser 
tanto o más mortal que el biológico. No hay dudas 
de que, si no toda la humanidad, pero si gran parte 
de ella, están o estamos viendo cómo la vida que 
conocemos y vivimos se está desmoronando a una 
velocidad alarmante. 

Pues esta llegada del virus covid-19 o pandemia, 
nos está encaminando a lo que se ha denominado 
“El Gran Reinicio” (en inglés The Great Reset). Este 
concepto también es acuñado por el fundador del 
Foro Económico Mundial (FEM), conocido como el 
Foro de Davos, el economista Klaus Schwad. Digo 
“también”, porque este señor es el precursor de lo 
que ha llamado y promovido como “La Cuarta Revo-
lución Industrial”, de la cual ya he hecho referencia 
en un artículo anterior. Este Gran Reinicio lo define el 
FEM como la cura, la respuesta, la solución a todas 
las consecuencias sociales, políticas y económicas 
derivadas de la pandemia. Por esto he titulado este 
artículo con esas palabras y también he argumenta-
do por lo que ya más arriba he dicho. 

El gran Reinicio es como un guion, un gran proyecto, 
amparado en la excusa del covid-19, para hacer una 
reingeniería social a nivel global. Aquí juegan un papel 
fundamental los gigantes tecnológicos como China 
y los Estados Unidos, la Unión Europea y otras orga-
nizaciones mundiales, en donde resalta precisamen-
te el FEM. Se está proponiendo una reestructuración 
del modelo económico del capitalismo que, - según 
sus detractores, ha sido un sistema de depredación 
-, guiado por la tecnología para así entonces ayudar 
a preservar el medio ambiente.

Pero sé que algunos de los que lean este artículo 
quizá no sepan o no tengan una idea de qué se trata 
esto del Reseteo o reinicio. Pues podemos decirlo 
de la siguiente manera. 
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  Hay que plantear una solución y parece ser que ésta 
es implantar el socialismo reinventado y el avance 
hacia un gobierno mundial.  En su libro “Covid-19: El 
Gran Reinicio”, el señor Schwad nos dice que este es 
un intento de identificar y arrojar luz sobre los cam-
bios que se avecinan, y de contribuir modestamente 
a definir cómo podría ser su forma más deseable y 
sostenible. Y es que las pandemias han demostrado 
siempre ser agentes de cambios duraderos y a me-
nudo radicales, provocando disturbios y enfrenta-
mientos entre poblaciones y derrotas militares, pero 
también impulsando innovación, modificando fron-
teras nacionales y, a menudo, allanando el camino a 
las revoluciones.  

  Este gran reseteo mundial, que alientan estos gru-
pos globalistas aprovechando la excusa del covid-19 
o pandemia junto a las medidas de control exagera-
das, draconianas e inservibles que han aplicado los 
gobiernos, fueron resaltadas por la ex presidente de 
Chile y Comisionada de la ONU para los Derechos 
Humanos, la señora Michelle Bachelet; ella desta-
có el antes y después que supone el covid-19 para 
la implementación de una “nueva era” basada en el 
principio masónico de la fraternidad, relacionándolo 
con la vacuna fijándose un objetivo: “Tenemos que 
vacunar a todos los seres humanos de la tierra”. El 
mismo Bill Gates, el principal financiador de las vacu-
nas contra el covid-19, ya ha dicho que “no tenemos 
ninguna opción; la gente actúa como si tuviese una 
opción. 

La normalidad solo regresa cuando hemos vacu-
nado en gran medida a toda la población mundial”. 
Pero ¿cuál es el interés, la obsesión, la insistencia de 
este señor con el tema de las vacunas? Por si alguien 
todavía no lo sabe, pues en una conferencia en Ca-
nadá en el 2015 dijo que la tierra está sobrepoblada 
y con las vacunas se buscará reducir la población 
mundial en un 15 %. No puedo negar la repulsa que 
siento cada vez que escucho a este señor hablando 
como todo un experto en lo que respecta a la ciencia 
médica, virología, epidemiología y vacunas, cuando 
ni siquiera se graduó en el área en la cual ha logrado 
amasar toda su fortuna. 

No hay dudas de que este ser humano odia a la raza 
humana. Pero sigamos con la señora Bachelet que 
dijo en la misma conferencia: “La pandemia del co-
vid-19 nos ha demostrado que el modelo de socie-
dad existente construido sobre desigualdades gene-
ralizadas no es sostenible. No podemos volver al día 
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cero, esa es una normalidad mala, que permitía un 
mundo tremendamente desigual… Necesitamos un 
nuevo contrato social por una nueva era… Para esto 
contamos con uno de los principios masónicos, la 
solidaridad, la fraternidad. Confío en que podamos 
unirnos y actuar como una sola humanidad. Porque 
esto es lo que somos... Cuando partió el covid-19 yo 
dije: Ojalá esta pandemia tenga el mismo efecto que 
la Segunda Guerra Mundial. El coronavirus tendría 
que servir para una afirmación de respuestas globa-
les a problemas como el cambio climático o las mi-
graciones. 

Tenemos que vacunar a todos los seres humanos de 
la tierra, porque mientras uno no esté a salvo, nadie 
va a estar a salvo. Y por eso estamos llamando a que 
la vacuna sea un bien público universal”. Es decir, que 
la vacuna sea obligatoria. El coronavirus no viene a 
cambiar nada, sino más bien a acelerar un proceso 
que ya estaba en marcha desde hace muchos años 
atrás. Su aparición lo que ha hecho es intensificar 
este proceso. La pandemia tiene la capacidad de 
desencadenar una crisis transformadora de propor-
ciones anteriormente inimaginables.

  Según el pensador y analista político Miklos Lucas, 
este es el tiempo menos democrático que vivimos. 
Los estados no funcionan en base a los intereses de 
los ciudadanos, sino en base a los intereses de estos 
grupos y organismo supranacionales, todos de corte 
socialistas e izquierdistas. El poder político ha sido 
comprado, privatizado y prostituido por los metaca-
pitalistas, por estos grandes filántropos que com-
pran a los políticos, pero ellos mismos no participan 
en la política, ni hacen campaña política; ponen a sus 
lacayos o mecenas en el poder y desde ahí van impo-
niendo sus políticas al pueblo.

 Los Estados serán una especie de vigilantes que es-
tén pendientes de que las órdenes emanadas de sus 
amos se cumplan al pie de la letra en sus territorios. 

No hay dudas de que este virus traerá o provocará 
unos cambios trascendentales para la humanidad, 
aunque en estos momentos no los podamos di-
lucidar del todo. Estos cambios traerán un nuevo 
mundo, un nuevo orden mundial, y la presencia del 
covid-19 con sus “milagrosas vacunas” son la gran 
panacea buscada y elegida para lograr este gran re-
seteo mundial y lograr una mayor solidaridad y ser 
más igualitarios.
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Dios mismo, autor de la naturaleza, lo ha puesto en 
el ejercicio de ciertas actividades naturales—las que 
miran, sobre todo, a la conservación del individuo y de 
la especie—para facilitarlas y estimularlas.

A raíz de la caída original del género humano, se rom-
pió el equilibrio de nuestras facultades, que sometía 
plenamente a la razón nuestros apetitos inferiores; y, 
a consecuencia de esa ruptura, la concupiscencia o 
apetito del placer se levanta muchas veces contra las 
exigencias de la razón y nos empuja hacia el pecado.

La lucha contra la propia sensualidad no termina sino 
con la vida; pero es particularmente violenta en los 
comienzos de la vida espiritual , sobre todo si se trata 
de un alma que se ha vuelto a Dios después de una 
vida de desórdenes y pecados. La razón natural su-
giere algunos remedios que no dejan de ser útiles en 
la práctica; pero los más eficaces provienen de la fe y 
son de tipo estrictamente sobrenatural. 

La primera precaución que hay que tomar en la lucha 
contra la propia sensualidad es la de no llegar jamás al 
borde o límite de las satisfacciones permitidas.

La semilla de la sensualidad encuentra terreno abona-
do en un alma desocupada y ociosa. La ociosidad es la 
madre de todos los vicios: pero de un modo especial lo 
es de las voluptuosidades de la carne. El hombre que 
quiera preservarse de sus asaltos tiene que procurar 
estar siempre ocupado en alguna cosa provechosa y 
útil.

Entre todas las ocupaciones, las de tipo intelectual 
son particularmente aptas para contrarrestar la sen-
sualidad. En la práctica es un hecho de experiencia co-
tidiana que las voluptuosidades de la carne obscure-
cen y debilitan el espíritu, mientras que la templanza y 
castidad predisponen admirablemente para el trabajo 
intelectual.

Fuente: Teología de la Perfección Cristiana 

¿Sabía
ud. que?

Santo Tomás siguiendo 
a Aristóteles, define la 

concupiscencia como el apetito
del placer. El placer—aun el sensible 

y  corporal—de suyo no es malo. 
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En tiempos,
donde vivimos 

 la zozobra 

Por Reflexión

Por: Arístides Martínez Mojica. Cursillo #36 del 3 al 6 de mayo de 
2012, Villa Nazaret, Diócesis de Santiago de Veraguas

E
n estos tiempos, donde vivimos la zozobra de 
una enfermedad que ha postrado al mundo en 
muchos sentidos. Vivimos en una época donde 
los bancos y las instituciones crediticias han 
tenido que bajar un tanto la guardia por un pe-

ríodo; para que los que les debemos, podamos “respirar” 
y seguir endosándoles recursos que luego les pagaremos 
con creces. 

Estos recursos, muchas veces, pecan en la usura; que a la 

En estos días, en que celebramos a san Antonio…, 
meditando su vida, me quedaron en el corazón muchas 

inquietudes que les comparto:
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luz del Evangelio son tan injustificados desde los tiem-
pos de nuestro hermano Antonio  hasta nuestros días. 
Pero  la usura no viene tan solo de esas entidades, la 
usura nace de ti y de mí, al querer más y más bienes 
materiales. Por ello, justificar la corrupción por “x” , “y”  
o “z” partido político, pues me conviene a mí o a los 
míos.  
                                                                       
La corrupción también se da en las  familias que abu-
san de los bonos del Estado cuando hay familias  que 
no les toca nada; y otras,  hasta siete  bonos al mismo 
tiempo. Cuando te quedas cómodamente viviendo de 
los bonos del Estado;  y  hoy, hay por decenas instaura-
dos por diferentes gobiernos y que al principio se mos-
traron como una manera de salir de la pobreza, sumada 
al esfuerzo propio. 

Ahora se convierte en un ancla al desarrollo al tener la 
población atada a la espera de tantas “ayudas”. Hacia 
dónde se encamina la humanidad que del pecado hay 
que estar “orgulloso” y todo un mes se dedica y pa-
trocina tanto que algo tan hermoso como el signo del 
pacto de Dios con los Hombres, como lo es el arcoíris; 
ahora abandera el “orgullo de estar anclado al pecado”. 
Todos somos pecadores; pero lo que nos aleja de Nues-
tro Dios es el Pecado y disminuirlo con frases como: 
robó, pero hizo; todo el mundo roba; yo agarro esto 
para que me toque algo; hay que ser de mente abierta y 
progresista: amar a la gente sobre sus pecados, y darle 
valor a lo que tiene derecho. 

Eso hermanos, es atarnos al ancla del pecado, por jue-
go de palabras y sentimientos, vivir en la oscuridad.  So-
mos hijos de la luz y con amor iluminar nuestras almas 
con la Palabra de Dios y despertar a la verdad que Dios 
aborrece el pecado y ama al pecador y espera con pa-
ciencia su regreso a Él; con un corazón nuevo y libre de 
todas las ataduras materiales; dando al César lo que es 
del César y a Dios lo que es de Dios.

En estos tiempos, tenemos que realmente pedir la ilu-
minación del Espíritu Santo;  para no dejarnos llevar por 
las seducciones de la serpiente  que hoy por hoy nos 
enseña lo malo como bueno, lo tibio y frío como ca-
liente; al minimizar los pecados propios y ajenos, como 
algo que debemos promover, cuando debemos es pro-
mover la Verdad con la Misericordia con Amor; sin ser 
flexibles a los anteojos de la serpiente que pinta la vida 
de lo que realmente no es.

Te invito a que revises la vida y predicación de san An-
tonio de Padua o Lisboa y descubre cómo a 11 meses de 
su partida al cielo, fue declarado Santo y con 56 mila-
gros atestiguando esa santidad, que ha sido fiel ejem-
plo para nuestros tiempos convulsionados.

http://pigrouprealty.com
https://www.plodesa.com
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Acontecimiento

P.20

Maratón

por el fin de la pandemia

Entre las iniciativas sorprendentes
que ha promovido el Papa Francisco, 
durante el transcurso de la pandemia de 
Covid-19, el maratón del rezo del Santo 
Rosario ha sido una de ellas, con la que se 
ha unido a países y comunidades católicas
de todo el mundo en una oración fervorosa 
y suplicante a la Virgen María.

Por: Abdiel R. Villasanta D. Cursillo 27, Villa Nazareth, Santiago. 

E
l Papa Francisco inauguró, el 1 de mayo de 
este año, el maratón del rezo del Santo Ro-
sario en el cual participaron santuarios ma-
rianos alrededor del mundo para invocar el 
fin de la pandemia.

El rezo del Santo Rosario se llevó a cabo, todos los días 
del mes de mayo, a las 6:00 p.m. (hora de Roma) y 
transmitido en nuestro país por FETV, a las 11.00 a.m. y 
a las 3:00 p.m. (retransmisión).

El sábado 1 de mayo, el Papa Francisco dio inicio a este 
maratón en la capilla Gregoriana de la Basílica de san 
Pedro, en el Vaticano. El tema del maratón del rezo del 
Santo Rosario fue “De toda la Iglesia subía incesante-
mente la oración a Dios”, frase elegida del libro de los 
Hechos de los apóstoles.

El 5 de mayo, el Papa Francisco, en audiencia general, 
manifestó: “Guiados por los santuarios esparcidos 
por el mundo en este mes de mayo, rezamos el Santo 

del santo rosario      
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Rosario para invocar el fin de la pandemia y la reanu-
dación de las actividades sociales y laborales”.
Para mí fue una gran experiencia participar todos 
los días y acompañar con el Santo Rosario desde mi 
casa y conocer cómo, en otros países, se rezaba el 
rosario.

Fue muy interesante enterarme que, en países como 
Argelia, India, Turquía, Japón, China, Ucrania, Líbano, 
existen hermosos templos o santuarios marianos y 
una gran población que profesa el catolicismo.

Algunos países o ciudades de nuestro continente 
como Brasil (Aparecida); Argentina (Nuestra Seño-
ra de Luján); Washington (Inmaculada Concepción); 
Cuba (Caridad del Cobre); Canadá (Norte Dame du 
Cap.); México (María de Guadalupe); fueron elegidas 
para presidir el rezo del Santo Rosario.

Para mí, después de haber hecho cursillo y de la San-
ta Misa, el Santo Rosario es la devoción que más 
práctico y lo rezo todas las tardes a las 3:00 p.m.  Soy 
un convencido de su infinito poder que solamente se 
obtiene con la fe y devoción a nuestra Madre Santísi-
ma; el cual concede muchos beneficios para nuestra 
alma como: indulgencias, armas contra el enemigo, 
humildad, sana el corazón; además de ser la oración 
perfecta.

El lunes 31 de mayo, en los jardines del Vaticano, fren-
te a la Virgen María Desatanudos, el Papa Francisco 
presidió el rezo del Santo Rosario que concluía el ma-
ratón.

El Papa Francisco abrió esta ceremonia con la si-
guiente oración: “Durante este mes de mayo, con 
muchos fieles, nos hemos reunido en oración a varios 
santuarios esparcidos por el mundo y dedicados a ti, 
María, nuestra Madre Santa...”

El Papa Francisco oró ante la imagen de la Virgen Ma-
ría Desatanudos para que por su intercesión se des-
aten los nudos de la indiferencia y el egoísmo; cese la 
pandemia y que las actividades sociales y laborales 
puedan reanudarse.

Seguramente, esta oración insistente y llena de fe de 
las comunidades marianas en todo el mundo, presi-
dida por el Papa, producirá no solo el aumento de la 
fortaleza y serenidad para enfrentar los males deri-
vados de la pandemia; sino también, la superación 
definitiva del sufrimiento y desequilibrios vividos en 
todo este tiempo.
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E
ste santuario estaba dividido en tres 
partes: la Corte Exterior, el Lugar San-
to, y el Santo de los Santos; en esta úl-
tima parte del tabernáculo moraba el 
Arca de la Alianza (Ex 25, 10 – 22) que 

para el pueblo de Israel representaba la presen-
cia de Dios entre ellos.

Ahora bien, el Tabernáculo es conocido hoy 
también, como el Sagrario o el Santísimo y es el 
lugar dentro de un Templo Católico donde repo-
sa Jesús en su presencia Eucarística.  

Sabiendo entonces su propósito original y lo 
que es actualmente, afirmamos que la Santí-
sima Virgen María fue también un tabernáculo 
porque tenía en su vientre a Jesús que es Dios 
(Jn 20, 28).  De hecho, en las Letanías de Loreto 
hablamos de María como “Arca de la Alianza”.

Adorador
de Cristo

Por: Roberto A. Muñoz R. Cursillo 192, Emaús

Vida de Fe

El Tabernáculo era un santuario
que Dios le ordenó a Moisés a 
construir para que el Señor 
habitara entre su 
pueblo (cf. Ex. 25, 8 ss.).  



P.23

Mucho, puesto que antes del nacimiento 
de Jesús, San José encabezó las dos pere-
grinaciones de Corpus Christi más famo-
sas de la historia: El recorrido de Nazaret a 
Belén (alrededor de 129 Km), en el tiempo 
del Censo, (Lc 1, 1 – 5) y el de Egipto a 
Nazaret a raíz de la muerte del rey Herodes 
el Grande (alrededor de 194 Km).  

Consideremos también que, en cualquier 
lugar donde la Sagrada Familia estuviera 
residiendo, automáticamente se conver-
tía en una capilla de adoración (Calloway, 
MIC, 2020, p. 173).  

El pesebre en Belén donde nació Cristo (Lc 
2, 6 – 7) y la casa donde residió la Sagrada 
Familia cuando llegaron los Reyes Magos 
a adorarlo (Mt 2, 11) son ejemplos de esto. 

Después de su regreso de Egipto a 
Nazaret, San José y la Santísima Virgen 
adoraron y contemplaron a Jesús en su 
casa durante décadas de una manera per-
petua e ininterrumpida aún durante las 
tareas cotidianas (Calloway, MIC, p. 177).  
San Alfonso María de Ligorio comentó 
que, si los discípulos de Emaús se llenaron 
de amor divino estando un corto tiempo 
con Jesús, hay que imaginarse el amor di-
vino que llenó a San José quien habló con 
Jesucristo y escuchó sus palabras de vida 
eterna durante 30 años (Calloway, MIC, p. 
178) (Lc 24,32).

Finalmente, si la Virgen María como figu-
ra del tabernáculo es representado hoy 
como cada Sagrario en los Templos Cató-
licos, entonces San José debe ser repre-
sentado hoy por cada uno de nosotros.  
Debemos convertirnos en adoradores de 
Cristo Jesús, ya sea cuando esté expuesto 
en la Custodia o escondido en el Sagrario 
amándolo y conversando con Él como lo 
hizo San José.

¡De colores!

¿Qué tiene que ver 
San José con 

todo esto?



E
l que sufre depresión necesita ayuda.  A  veces 
se encierra en un triste silencio, se ensimisma, 
se aísla y parece que requiere estar solo. En este 
tiempo es cuando más le urge la compañía de  
personas  amigas y  bien comprensivas.

Los familiares reaccionan   negativamente ante el deprimi-
do. En vez de tratar de comprenderlo y animarlo, lo dejan 
solo y desaprueban este comportamiento. Es entonces 
cuando nuestra caridad  nos debe llevar a hacerle compa-
ñía. El Espíritu Santo nos iluminará.    Existen varios medios 
para ayudar a   la persona deprimida:

1. Hacernos presente
No importa que demuestre que no le agrada nuestra pre-
sencia. Es una señal de   amor y aprobación que sentimos 
hacia él. 

2. No lo compadezcamos
No justifiquemos su actitud de autorrechazo, pero tampo-
co lo condenemos. El deprimido necesita comprensión y no 
condenación.

3. Proyectemos esperanza en la pantalla de su 
imaginación
Al destruirse las metas que deseaba lograr, mira la vida ne-
gativamente y le parece que no hay solución para su gran 
mal. Necesita que se le “pinte” la vida y el futuro de una ma-
nera diferente, optimista y esperanzadora.

P.24

Santa Fe: Paraíso Ecológico de la provincia de Veraguas.

Sección de libros

¿Cómo 
alejar la
depresión?
Por: Juana Vega, cursillo 7, del 6 al 
9 de marzo, 1997. Escuela de Santiago
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4. Animar, pero no discutir
Tratar de animarlo lo más que podamos, sin discutir; porque 
eso agravaría su desánimo.

5. Tratar de hacerle pensar en otra cosa
El peligro para la depresión es la cavilación. Cavilar es concen-
trar el pensamiento en un tema depresivo. Es necesario dis-
traer el pensamiento.

6. Tratar de comprometerlo en una actividad
La actividad física es un remedio formidable para alejar la tris-
teza y la depresión. El hacer ejercicio físico lleva más sangre al 
cerebro y este al sentirse mejor irrigado trabaja mucho mejor.

7. No demostrarse demasiado joviales
Ponerse en el sitio del otro, como si se hubiera vivido la misma 
experiencia.

8. Brindémosle ayuda con la Palabra de Dios
La Sagrada Biblia tiene frases muy consoladoras: “Todo sucede 
para bien de los que aman a Dios”(Rm8,28) No te angusties 
que yo nunca te abandonaré” (Hb13,5). Otras.  Aconsejarles 
que lean libros que le agraden.

9. Enseñémosle a ser agradecidos
Pocas cosas alejan tanto la depresión como en recordar los 
favores que Dios nos ha concedido. Los triunfos que Dios le 
ha permitido conseguir. Dar gracias al Señor ayuda a alejar la 
tristeza. El deprimido necesita compañerismo y comprensión. 
Nuestra presencia amable y comprensiva puede disminuir mu-
cho la tristeza y ser una ayuda incomparable. Para esto se ne-
cesita amor, mucho amor y verdadero amor.
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Fruto del espiritu santo, 
la alegria

Para meditar

C
uando el estrés y sus consecuencias empie-
cen a asediarnos escuchemos la voz de Dios 
que nos dice: Vengan a mí cuando estén can-
sado y agobiado y yo los aliviaré. 
Es saludable que apenas nos levantamos 

todas las mañanas, hagamos afirmaciones positivas de 
alegria y triunfo. Intentando crear en nuestros ambientes 
un clima de tranquilidad y armonía. 

Es necesario aprender a sonreír a todos, a familiares, ami-
gos, conocidos, de modo que nuestra presencia baste 
para que la alegría entre en el corazón de los que se nos 
acercan.  
La vida cristiana no es una vida triste. La vida cristiana 
tiene motivos para estar siempre alegre. Es la alegría que 
brota de dentro y se alimenta de Dios,
La alegría cristiana es gratuita, es un don de Dios y es 
para todos. Cuando llega al corazón del hombre, lo eleva 
potenciando su dignidad humana, la dignidad de hijo de 

Dios. Esta alegría produce paz y gozo en al alma. 

El hombre de nuestro tiempo vive como encapsulado en 
un bienestar que se ha prefabricado, pero al no tener a 
Dios, no tiene alegría ni esperanza. Es un ser triste. Si por 
cualquier motivo le falta ese bienestar prefabricado, se 
desespera.

Los cristianos estamos llamados a ser testigos de esta 
alegría, a comunicarla, a contagiarla en nuestro entorno. 
Más todavía en nuestros días, cuando tantas carencias 
elementales entristecen la vida de muchos. Llevemos una 
vida “sobria, honrada y piadosa” (Tit 2,11), precisamente 
porque hemos conocido a Jesús, que viene a salvarnos. 

Seamos también en esto solidarios con nuestros con-
temporáneos, dándoles la alegría que hemos recibido de 
Dios, llevándola al corazón de muchos que carecen de ella. 

El mejor remedio contra el estrés es recordar la verdad 
más profunda sobre la vida: que somos seres amados. 
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“Cada uno dé 
según 

lo que decidió 
personalmente, 

y no de mala 
gana o a la 

fuerza, pues 
Dios ama al que 
da con alegría” 

(2 Co 9,7). 

Gracias

Su Generoso patrocinio!

NARCISO YOUNG  ADAMES Y PAZ
ROBERTO Y LEONORA DE MUÑOZ  

HERMINIA VELÁSQUEZ

AGUADULCE
• Etna, Elsa, Leandro y Alfonso
• Flia. Manzané, Alvarado y
González
• Ultreya de Aguadulce
• Ema Jiménez Ortega y Flia.

COLÓN
• Alexandria Ursula Taylor C.
No. 18
• Alina Trejos C, N° 53
• Familia Forsythe
• Familia Morales Fiengo
• Familia Altamiranda
• Familia De Puy González
• L. y M. Asociado
• Luís Carlos y Sandra Williams
• Noris Hawkins Cursillo No. 14
• Ludolfo y Sandra Herrera

CHITRÉ
• C & G Arquitectos, S.A.
• Cooperativa Avance, R.L
• Grupo Moreno
(Ovidio Moreno)
• Dr. Orlando Reyes
(Clínica Milenium)
• Dr. Rafael Ortega y Jilma de
Ortega
• Salomón Álvarez, Sra. e hijos
• Tu Fonda Gourmet. Prod 
Típicos Tel 65554198.
• Dr.Jano Jaramillo y Sra Rosa 
Morales de Jaramillo
• Marlet, Producciones y 
Eventos.

DAVID
• Alfredo y Aida Barahona
• Amancio e Iris Wong Chang
• Cafetería YAMI
• Edgar y Karem Rueda
• Elizabeth. Dixon y Familia
• Ericka Ferguson Amores y
Flia.
• Escuela de Dirigentes
• Esperanza y Héctor Sanjur
• Josena Salazar y Flia.
• Karen Fernández y Flia.
• Familia Simón González
• Gema, Lilia, María, Heide y
Gema
• Gisela Pérez
• Gotitas de Amor
• Jorge, Enelda, Jorgito y Iara
Moreno
• Julio, Lelis, Osvaldo, Abdías
Samudio

• Lourdes y Rogelio Romero
• María Teresa Méndez
• Mario y Christy y Sofía Arjona
• Marta y Víctor Wong Chang
• Niria y Noriel Agustín Morales
• Nora de Lambiz
• Olmedo y Minin González
• Orlando, Guadalupe y Analía
Aizpurúa
• Pablo y Luz de Acosta
• Pablo, Cindy y Pablito Adriel
Acosta
• Raúl y Lianna Contreras
• Ricardo y Neyla Caballero
• Rubén y María Isabel Corro
• Thiany y Agustín Montenegro
• Serana González y Flia.
• Sonia de Araúz (Boquete)
• Carlos y Xenia González
• Denis, Kirpal, Marenco
Castillo
• Carlos Secchi
• Manuel y Aida Arcia
• Tivin, Iris, Tivincito y Lisseth
 
PANAMÁ
• Alicia y Ricardo Medina
• Alicia, Araceli, Maritza
• Alvin Vega
• Ana y Eviliardo Espinosa
• Armando y Gabriela Pinzón
• Auxiliadora Arce
• Doranna y Edgardo Onetto
• Doris Alba
• Elvia Tuñón
• Eneida Rob
• Familia Sanjur Almanza
• Geraldina H. de Guevara
• Gracias Señor, gracias
• Janios y Emmanuel
• José Lao
• Lesbia y Juan Ramírez
• Isaías José, Zoila Villareal,
Licia T Quintero L
• Lina Matos e hijas
• María del Carmen Calonge
• María del Carmen e hijas
• María del Pilar de Zarak
• Miroslava y Jorge Jones
• Nereida Herrera
• Raymond Lloyd
• Ricardo y Leonora de Muñoz
· Roberto, Jenny y Jennylis 
Muñoz
• Ruth de Abraham 
· Eleanor Waterman

PENONOMÉ
• CRISTO CUENTA CONTIGO

SANTIAGO
• Candelario Guerra Bonilla y 
Esther Isos de Guerra
• Dalys Tuñón
• Dr. Didier Torres y Sra.
• Elisa y Luis Beltrán De Gracia.
• Escuela de Santiago
• Familia Hernández De León
• Francisco Pineda
• Giana Gómez e hijas
• Jimmy Peñaloza y Familia
• José Peralta
• Milka Degracia y Familia
• Moisés Mojica y Edra Ellis de 
Mojica y Flia.
• Ofelina Soto Solís y Familia
• Rubén Mendoza y Familia
• Sabrina y José de Trejos Vega
• Taller de Ebanistería Marín
• Valerio y Agustina
• Wanda y Julio Fernández 
López    
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